

LE ROSAIRE

ET LES AUTRES

DEVOTIONS DOMINICAINES

Monseigneur Cloutier

Il est des prêtres dont la prédestination à l'épiscopat éclate, pour ainsi dire, aux regards, et que la voix du peuple désigne longtemps à l'avance, et infailliblement, comme futurs pasteurs. Si d'autres les égalent ou les surpassent par la transcendance du talent, seuls ils possèdent ces qualités diverses qui font pressentir l'élection divine, qui permettent de prévoir que Dieu leur confèrera, tôt ou tard, la plénitude du sacerdoce.

Monseigneur Cloutier fût un de ces prêtres-là.

Combien de fois, ces années dernières, n'ai-je pas entendu dire qu'il serait le prochain évêque des Trois-Rivières ! Son nom se présentait tout d'abord, quand, dans l'intimité, l'on parlait du grand âge de Mgr Laflèche et l'on se demandait quel serait son successeur.

Le vieil évêque lui-même ne pensait pas autrement. De bonne heure, il avait su discerner en M. Cloutier l'homme de l'avenir. Pour le mieux préparer à la mission souveraine que, selon lui, la Providence l'appellerait un jour à remplir, il l'avait mis à des postes d'honneur...

Mourant, il lui avait confié ses dernières volontés ; il lui avait exprimé qu'il était l'élu de son cœur !...